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de una gran catástrofe, por ejemplo. Pero en el
ámbito local hay mucho más. Hay gestión mu-
nicipal diaria por parte de un Ayuntamiento al
servicio de sus ciudadanos. Hay, también, his-
torias de superación y solidaridad con la auto-
ría de personas que nunca coparán titulares.
Hay romerías, hay tradiciones, hay sociedad,
hay empresas, hay deporte que no saldrá en la
portada del Marca, etc.

Para dar cabida a todo ello es necesaria la
comunicación en clave local y es bajo estos

No es tarea sencilla escribir las primeras líne-
as del primer número de un nuevo periódico.
Aunque modesto, este es un proyecto en el
que hay depositada una gran cantidad de ilu-
sión. Ilusión que sólo es igualada por el firme
compromiso de hacer periodismo local por y
para Lepe. En una época en la que vivimos
mediatizados por los grandes medios de so-
cialización, incluyéndose aquí medios de co-
municación convencionales (y generalmente
de ámbito autonómico, nacional o internacio-
nal), además de contenidos de redes sociales,
la comunicación en clave local se antoja fun-
damental para seguir vertebrando y constru-
yendo sociedad. 

Somos espectadores de una sociedad y una
manera de comunicar en las que cada vez im-
portan menos conceptos como la proximidad
o la identidad local. Son consecuencias, si-
guiendo al añorado Zygmunt Bauman, de la li-
cuación de la sociedad o, en otras palabras, de
la supresión de las barreras espacio-tempora-
les para estar interconectados. Todo ésto, cla-
ro, tiene sus ventajas, aunque también sus in-
convenientes, siendo uno de los más tangibles
el hecho de no vernos, como vecinos de un
municipio determinado, todo lo representa-
dos que deberíamos en el espectro mediático.  

Los medios generalistas son los que deter-
minan, al abrigo de los ‘trending topic’, lo que
ha de ser visibilizado y lo que no. Y lo local es
difícilmente visibilizado a no ser que se trate

preceptos en los que se pone en marcha Viva
Lepe, un medio que estará bajó la dirección de
Ana Hermida, fundadora y propietaria de Pe-
riódicos Punto Cero (una de las empresas pe-
riodísticas onubenses referentes en el ámbito
de la información local), y que se editará al
abrigo de la marca ‘Viva’, de Publicaciones del
Sur, una marca de ámbito autonómico con ca-
beceras en multitud de municipios de Andalu-
cía. 

Haciendo de la información local su bande-
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El lema de nuestra parroquia es ‘Veritas’, creo que no
debemos olvidarnos porque: “Sólo en la verdad

resplandece el amor y puede ser vivido
auténticamente. La verdad es luz que da sentido y

valor al amor” (Benedicto XVI)
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ra, Publicaciones del Sur lleva más de treinta
años cultivando el periodismo en clave local.
Treinta años que suponen una garantía en tér-
minos de profesionalidad periodística y vera-
cidad en la época de la infopolución y de los
contenidos infinitos y no fiables en Internet. 

Éste es un proyecto modesto, como decía-
mos anteriormente, aunque ambicioso a la
vez. Modesto porque queremos ser el deposi-
tario del sentir de un ente mayor que es el pue-
blo de Lepe, y a Lepe nos debemos. Ambicio-
so, precisamente, por el mismo motivo, por-
que queremos dar voz a todos los ciudadanos,
colectivos e instituciones de nuestro munici-
pio.

Los inicios nunca son fáciles, pero sin duda
se hacen más llevaderos si se afrontan con la
ilusión y el compromiso que desde ‘Viva Lepe’
nos marcamos. Si además, como ya hemos po-
dido comprobar en este primer número, la ciu-
dadanía acompaña, todo se hace menos cues-
ta arriba. 

Desde ‘Viva Lepe’ nos comprometemos, co-
mo es habitual en los periódicos de Publica-
ciones del Sur, a dar cumplimento a todas las
propuestas y líneas de actuación anterior-
mente expuestas. Queremos que el pueblo de
Lepe sienta este medio como suyo, pues sobre
Lepe hablará y a los leperos visibilizará y re-
presentará. 

En Viva Lepe damos las gracias por la gran-
dísima acogida inicial y nos ponemos a dispo-
sición de todos los vecinos, colectivos e insti-
tuciones. Estamos convencidos de que juntos,
seguimos construyendo sociedad. 

Los nacimientos son un símbolo de esperanza
y renovación. Por ello, dirigirme a la pobla-
ción de Lepe a través de las páginas de un nue-
vo medio de comunicación en nuestro pueblo,
Viva Lepe, es una enorme alegría.

Este periódico aparece en un momento cla-
ve en la sociedad en la que vivimos, donde la
necesidad de mantenernos informados y co-
nectados es más importante que nunca. Tene-
mos a nuestro alcance una gran cantidad de
noticias, mensajes, pero ¿filtramos todo lo que
nos llega? En muchos casos la respuesta es no,
por eso necesitamos medios acreditados, so-
portes veraces y que contrasten lo que ocurre

a nuestro alrededor.
Las instituciones requerimos canales rigu-

rosos para hacer llegar a los ciudadanos las
acciones que se llevan a cabo en una época de
bulos, ‘fake news’ y el uso interesado de las re-
des sociales. En este contexto es fundamental
el papel de los periodistas y su firma detrás de
cada información que se emita.

Espero que ‘Viva Lepe’ nos mantenga conec-
tados e informados pero que también nos des-
afíe a pensar, cuestionar y participar de la vida
de nuestro pueblo. Al fin y al cabo los medios
son los narradores de nuestra historia colecti-
va y los constructores de nuestra identidad

Saludo

El papel de la información veraz

Por: Juan Manuel González, alcalde de Lepe

cultural.
Quiero felicitar y agradecer al equipo que

hay detrás de Viva Lepe por la dedicación,
compromiso y la ilusión que están poniendo
en este proyecto. Es importante ponerle cora-
zón porque no sólo contarán noticias, sino
que también ayudarán a tejer los lazos que nos
unen como vecinos y vecinas de este hermoso
lugar que se llama Lepe y que tiene un gran pe-
so en la provincia de Huelva.

Que la independencia, la verdad y la profe-
sionalidad sean los pilares de cada una de las
letras que se impriman en estas páginas. Mu-
cha suerte y larga vida.

Por:  Don Pedro Carrasco
Chacón, párroco de Lepe

Dirección postal:
C/Marisma del Odiel, 10 (Punta Umbría)

Dirección electrónica:
direccion@periodicospuntocero.com  

Dirección
Ana Hermida 



SERVICIOS Primeros compases de la temporada turística

REDACCIÓN
El Ayuntamiento de Lepe, con
motivo del próximo periodo
vacacional de Semana Santa,
está llevando a cabo un dis-
positivo especial, de acondi-
cionamiento y servicios, que
se pone en marcha tanto en la
localidad como en la playa de
La Antilla, para lo cual se han
mantenido distintas reunio-
nes del Comité de Playas, in-
tegrado por responsables po-
líticos y técnicos de los dife-
rentes servicios municipales.

En la Antilla, se están des-
arrollado numerosos trabajos
para la puesta a punto de la
playa y zona de bajamar, acti-
vándose, además, un disposi-
tivo especial de Semana San-
ta en materia de seguridad,
limpieza y playas, ante la
gran afluencia de visitantes
prevista para este periodo fes-
tivo.

El personal de manteni-
miento de playas se está en-
cargando de la limpieza de
playa y vía pública, desarro-
llándose, además, labores de
pintura e instalación de pasa-
relas y cartelería. De igual
modo, se abrirán los baños
públicos de la zona de Playa
Central, chiringuito Tortuga y
Santa Pura en horario de
11:00 a 18:30 horas.

Además, la Oficina de Tu-
rismo de La Antilla permane-
cerá abierta al público desde
el sábado 23 de marzo hasta el
Domingo de Resurrección, 31
de marzo, con horario de ma-
ñana y tarde, de 10:00 a 14:00
y de 17:00 a 19:00 horas, si
bien los fines de semana, do-
mingos y festivos, con horario
de mañana de 10:00 a 14:00
horas.

Por su parte, Protección
Civil mantendrá activo el ser-
vicio de vigilancia y socorris-
mo en las mismas fechas en la
zona de Playa Central, con
horario de 11:30 a 19:00 ho-
ras. Después, este servicio
continuará activo todos los fi-
nes de semana hasta el 15 de
junio, cuando se pondrá en
marcha el dispositivo espe-
cial de verano. Policía Local
también tiene previsto tener
presencia en toda la playa de

La concejala de Turismo, Elena Vélez, dio a conocer las actividades turísticas para los próximos meses.

Puesta a punto de la playa
de cara a la Semana Santa
PROGRAMACIÓN___Además, el Consistorio presenta las actividades
turísticas que se desarrollarán en las playas durante los próximos meses

La Antilla, así como en Lepe y
el resto de núcleos de pobla-
ción de la localidad.

ACTIVIDADES
Por otra parte, cabe destacar
que la concejala de Turismo
del Ayuntamiento de Lepe,
Elena Vélez, presentaba re-
cientemente la programación
de actividades turísticas que

se desarrollará en las playas
de la localidad durante los
próximos meses, con el “obje-
tivo de romper la estacionali-
dad y ofrecer actividades de
ocio y tiempo libre durante
un mayor período de tiempo,
aprovechando el buen clima
y los próximos períodos vaca-
cionales”. 

De esta forma, los próximos

eventos destacados serán la
‘Master class ciclo’, el 17 de
marzo en Playa Central; la ru-
ta turística de la flora y la fau-
na de Nueva Umbría, el 23 de
marzo; la ruta turística-histó-
rica ‘La Antilla a través de sus
edificaciones’, el 5 de abril y
la ruta turística ‘Barrio de
Pescadores de La Antilla’, el
sábado 27 de abril.

Actualidad Municipal  |

n El pleno del Ayuntamiento
de Lepe aprobó de forma uná-
nime, en su última sesión,
una declaración institucional
a favor de que la caza de la
perdiz con reclamo sea decla-
rada Bien de Interés Cultural
en Andalucía, en categoría de
Actividad de Interés Etnológi-
co, apoyando, así, una peti-
ción cuyo origen está en la Fe-
deración Andaluza de Caza.

CINEGÉTICA
Apoyo unánime del
pleno a la caza de la
perdiz con reclamo

La obra de teatro ‘Menina,
soy una puta obra de Veláz-
quez’,de la Compañía Proyec-
to Cultura, daba el pistoletazo
de salida, el pasado 8 de mar-
zo en el Teatro Municipal Al-
calde Juan Manuel Santana, a
la XXX edición de este evento,
cuyas actividades se desarro-
llarán hasta el próximo 22 de
marzo.

AGENDA 

Arranca la XXX
Fiesta de la Cultura
y el Libro de Lepe 

La teniente de alcalde de Ser-
vicios Sociales, Carolina Re-
yes, recogía recientemente  el
reconocimiento de ‘Ciudad
Amiga de la Infancia’, que ha
renovado el Ayuntamiento de
Lepe para el período 2024-
2027 y que otorga Unicef Es-
paña como muestra de su
compromiso con los derechos
de los niños, niñas y adoles-
centes.

SERVICIOS SOCIALES

Lepe revalida su distinción como ‘Ciudad
Amiga de la Infancia’ hasta el año 2027

Breves

Las dos nuevas zonas de recreo se ubican en la Noria y la Ur-
banización Colombina y cuentan con mobiliario urbano de
tobogán, columpio accesible, escalada, balancín y balancín
de muelle, como también vallado perimetral y suelo amor-
tiguador, además de bancos y papeleras.

ZONAS DE RECREO

Nuestra localidad cuenta con
dos nuevos parques infantiles

El Comité de Playas ha mantenido distintos encuentros para perfilar la temporada turística.
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AGRICULTURA___Situación de emergencia

REDACCIÓN

E l sector agrícola onubense se en-
cuentra al borde de la emergen-
cia y los agricultores leperos no
son una excepción. La sequía,

con sus consecuentes restricciones de
agua, del 50% este año, sumada a la fal-
ta de infraestructuras, las mismas que
llevan años reclamando al Gobierno
Central, dibujan un panorama que, de
cumplirse los peores temores, puede
acabar con el hundimiento, o la reduc-
ción, en el mejor de los casos, de nuestro
sector agrícola. Un hecho que, de consu-
marse, tendría unas consecuencias ca-
tastróficas para la economía y el empleo
de nuestra provincia.

“Actualmente tenemos un 50% de res-
tricción de agua. En la campaña ante-
rior, con un 25% de restricción, ya tuvi-
mos que sacrificar un mes de produc-
ción, en previsión del 50% de este año.
Para el presente 2024, tendremos que

abandonar los cultivos probablemente a
finales de abril por haber consumido el
50% y ante el temor de un aumento de
restricciones para el año que viene”, ex-
plica a este medio Manuel Antonio Prie-
to Pereira, Agricultor de Fresgilera. A es-
ta situación se ha llegado por medio de
muchos factores, algunos de los cuales
los explica José Muriel Madrigal, ‘Pepe
Lena’, agricultor de Agrícola Lena y Al-
frut: “Estamos atravesando una época
de sequía y grandes restricciones y no se
está cumpliendo el Plan Hidrológico,
que regula el crecimiento de superficie
en riego, con su agua correspondiente,
de la mano de unas infraestructuras hi-
dráulicas que no se están realizando. De
hecho, estamos creciendo por debajo de
lo establecido en dichos planes, tanto en
consumo de agua como en consumo hu-
mano, de industria, etc. El último plan
hidrológico expiró en 2021 y el actual fi-

naliza en 2027. Para 2021 teníamos auto-
rizados 350 hectómetros, aproximada-
mente, y nos hemos quedado en 250. Ya
muchas obras contempladas en el Plan
Hidrológico 2015-2021 quedaron por eje-
cutar o ni siquiera se iniciaron, y así si-
guen a día de hoy, buena parte de las
cuales corresponden al Gobierno Cen-
tral. Si crecemos, según este plan, en su-
perficie en riego, pero no en infraestruc-
turas hídricas, algo falla”.

Son varias las obras en cuestión que el
sector agrícola onubense reclama desde
hace años, siendo algunas de las más im-
portantes la Presa de Alcolea o el desdo-
ble del túnel de San Silvestre o, en el ca-
so de los agricultores de la zona Piedras-
Guadiana, donde se incluye Lepe, las ac-
tuaciones para poner en marcha Boca
Chanza 2. El problema de esto es que la
mayor parte de estas actuaciones tienen
una ejecución de casi 5 años, mientras

que la carencia de agua está causando
estragos ya. No obstante, lo peor de todo
ésto es que las obras ni siquiera han em-
pezado “y según el Plan Hidrológico
2015-2021, gran parte de ellas deberían
estar hechas. El plan hidrológico en vi-
gor, que termina en 2027, también las tie-
ne incluidas. Estamos en 2024 y aún no
se están haciendo”, apunta ‘Pepe Lena’
con preocupación.

Entre tanto, los agricultores tratan de
buscar alternativas que les permitan ‘ir
tirando’: “Una solución que se está apor-
tando ahora es bombear del Boca Chan-
za, que es un aporte extra que, en caso de
sequía, se puede tirar de ahí. Pero con
Boca Chanza estamos en un punto en el
que en verano, cuando hay marea alta,
el agua salada penetra y pone en duda la
calidad y aptitud del agua. Se está inten-
tado conseguir, en acuerdo con Portu-
gal, que la presa que tienen ellos más

El sector agrícola se encuentra al límite
REIVINDICACIONES La carencia de agua, fruto de la sequía y de la falta de infraestructuras hídricas, pone en duda
la viabilidad del sector, hecho éste por el que los agricultores llevan años reclamando el comienzo de dichas obras.
Ésto, unido a la competencia deseal de productores ajenos a la UE, hacen que la agricultura onubense se encuentre
al borde del colapso, un fatal destino que tendría gravísimas consecuencias para nuestra economía.

200.000
puestos de
trabajo son los
que aporta la
agricultura en
la provincia de
Huelva. Unos
puestos de
trabajo que,
en la situación
actual, están
en riesgo

‘‘

Trabajadores recolectan fresas en la finca de la empresa lepera Agrícola Lena.
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arriba del Río Guadiana, la presa de la
Alqueva, en la que están obligados a sol-
tar sus caudales ecológicos, los suelten
coordinados con nosotros para que po-
damos hacer uso de esa agua que a ellos
les sobra y para que no se pierda. Pues
esa coordinación, que es tan lógica y tan
fácil, no se hace. Y nadie del Gobierno
Central se sienta con alguien del Gobier-
no de Portugal para acordar eso. No se
trata de pedir agua a Portugal, que es
mentira, se trata de agua que ellos tienen
que soltar obligatoriamente y que nos-
otros podemos aprovechar y poner un
parche que nos permita ir tirando a falta
de las obras hídricas necesarias e, insis-
to, que están aprobadas”, explica ‘Pepe
Lena’. 

Al margen de su labor al frente de sus
empresas agrícolas, ‘Pepe Lena’ es el
presidente de la Comunidad de Regantes
Piedras-Guadiana, una organización en
la que, al margen de velar por un reparto
equitativo, consensuado y legal del agua
entre los comuneros, se intentan buscar
soluciones a la falta de agua para paliar
la situación límite en la que se encuentra
el sector, “como los pozos de emergen-
cia, que ahora estamos en esa lucha. Te-
nemos autorización para usar esos po-
zos en determinadas situaciones, pero
los trámites son muy lentos y estamos
tratando de agilizarlos”.

COMPETENCIA DESLEAL

Por si no fuera suficiente obstáculo la
falta de agua, los agricultores tienen que
hacer frente a otra piedra más en el cami-
no: la competencia desleal por parte de
productores ajenos a la Unión Europea.
Productores con costes de producción
mucho más bajos que los europeos, al te-
ner que cumplir menos requisitos me-
dioambientales, ecológicos y laborales
que los establecidos en la Unión Euro-
pea. Dichos productores compiten en los
mismos mercados y abastecen a los mis-
mos clientes que los agricultores europe-
os, pero pudiendo permitirse fijar, por
los menores costes de producción, unos
precios sensiblemente inferiores a sus
productos: “El coste de nuestra produc-
ción aumenta, por normativa ambiental,

sostenibilidad, derechos laborales, etc.
Y nosotros estamos encantados de cum-
plir todo eso. Por ejemplo, subirle el
sueldo a los trabajadores es bueno, por-
que así ven que el campo es una salida
digna que permite vivir bien, pero la car-
ga impositiva por parte del Gobierno,
siendo éste un sector tan importante, es
excesiva. Claro, luego vienen aquí a
competirnos, de forma desleal, produc-
tores con exigencias muy por debajo de
lo que nosotros cumplimos y, conse-
cuentemente, sus productos son más ba-
ratos”, ilustra Manuel Antonio Prieto Pe-
reira, Agricultor de Fresgilera. 

En sentido similar se expresa Juan Gó-
mez Sánchez, presidente de Jucamp, pa-
ra quien “la competencia desleal está
haciendo mucho daño. Nosotros lo ve-
mos en berries y cítricos. En Huelva, Se-
villa y Córdoba, están, por ejemplo, los
campos llenos de naranjas sin recolectar
porque es inviable debido a la compe-
tencia desleal. La importación hay que
controlarla para que esos productores
compitan con las mismas normas que
nosotros, tanto desde el punto de vista
laboral, como desde el ámbito medioam-
biental”.

Toda esta exigencia normativa, que de
buen grado cumplen de forma rigurosa
nuestros agricultores, contrasta luego
con la imagen que a veces se da de ellos.
Una imagen que hace daño al sector y
ante la que los agricultores no pueden
hacer más que resignarse y seguir dando
ejemplo de cumplimiento normativo,
sostenibilidad ambiental y dignidad la-
boral: “En el campo está todo perfecta-
mente fiscalizado y controlado. Por eso,
me entra mucha impotencia cuando te
dicen que explotamos a los trabajadores
o que nos estamos cargando el medio
ambiente, porque es falso. Quien quiera,
puede informarse de toda la normativa
que tenemos que cumplir y cumplimos.
Hay muchas informaciones falsas que
nos hacen daño, pues los agricultores
somos los primeros interesados en cum-
plir de forma rigurosa toda la normativa
que se nos exige, algo que se consigue
con mucho esfuerzo, y que eso no se vea
y que encima se dé una imagen total-
mente contraria a la realidad, es algo
que duele”.

En la imagen, Juan Gómez Sánchez, presidente de Jucamp.

Manuel Antonio Prieto Pereira, de la empresa Fresgilera ‘Pepe Lena’ muestra, orgulloso, su producto.
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La realidad es que todo se hace de for-
ma legal, llevamos el producto hasta un
porcentaje del 80% en materia ecológi-
ca, los sueldos son bastante dignos, etc.
Ahora mismo, el campo es un trabajo sú-
per digno y, como digo, todo está muy
controlado”. 

Es por ello que competir con producto-
res con unas exigencias menores está
siendo muy difícil, sobre todo desde el
punto de vista cuantitativo: “Nosotros,
para ganar dinero, tenemos que hacer
muchos kilos y ganar céntimos. Ellos,
probablemente con la mitad de kilos, ga-
nan más que céntimos. Esto no es justo.
Y esto provoca que muchos productores
de la zona se tengan que ir a otros países
a producir. ¿Qué queremos conseguir,
llevarnos la agricultura a otro lugar? Por
poner otro ejemplo de ésto, al hilo del
agua, nosotros tenemos muchas restric-
ciones en el riego, porque es un bien pre-
ciado y estamos en sequía, y en otros pa-
íses están desalando agua y la salmuera
la tiran encima de la tierra. Y nosotros no
podemos desalar porque contamina.
Claro, al final tenemos unas exigencias
para la producción que hace que esta sea
más costosa, con el consecuente aumen-
to del precio del producto, y algunos
productores externos a la UE no tienen
esas mismas exigencias y venden los
productos a un precio más bajo. Es una
competencia desleal porque no hay
igualdad de condiciones y no es justo”,
plantea ‘Pepe Lena’, quien deja claro que
“los agricultores no somos delincuentes.
Somos los primeros que queremos que
se cumpla la ley laboral. Igual que con el
ecosistema, que nos acusan de cargár-
noslo, cuando somos los primeros que
miramos por el medioambiente. Aparte
de todos los controles en productos y to-
da la normativa ambiental que cumpli-
mos, somos muy estrictos con el cuidado
del campo, no permitimos que se tire ni
un papel ni un plástico al suelo”.

Ante esta situación, en la que paradó-
jicamente se criminaliza a un sector que
se destaca por dar un cumplimiento ex-
haustivo de toda la normativa, el propie-
tario de Agrícola Lena lo tiene claro: “El
campo es sustento no sólo de Huelva, si-
no de España. España siempre ha sido
agrícola. Y el campo está mal mirado. Yo
puedo hablar por mí, y mi gente está fe-
liz, con jornadas de 6 horas y media, y
ganando un sueldo digno. Nosotros aquí
pagamos un sueldo que permite a la gen-
te vivir bien. Y se hace todo legal. Un mi-
to es que contratamos sin papeles. Nos-
otros no lo hacemos, es ilegal. Quien vie-
ne sin documentación, no puede traba-
jar. Y eso, no te digo que no haya nadie
que lo haga, pero es ínfimo. Estamos
muy fiscalizados e inspeccionados, mu-
cho más de lo que la gente piensa. Y a mí
me parece bien que haya inspecciones,
precisamente para que todos cumpla-
mos y haya competencia legal. El campo
está muy muy controlado” aclara Pepe
Lena. 

GRAVES CONSECUENCIAS

A grandes problemas, grandes solucio-
nes, y la agricultura onubense necesita
soluciones urgentes. Pues, si como es
previsible, la lluvia sigue siendo escasa,
el final de esta campaña y el comienzo de
la siguiente están en peligro. Así, los

agricultores ven del todo fundamental
que comiencen a ejecutarse las infraes-
tructuras hídricas que la provincia nece-
sita. Todo ello, acompañado, mientras
se ejecutan estas obras, de soluciones de
emergencia y de control en la importa-
ción de productos ajenos a la normativa
europea. Sólo de esta manera podría evi-
tarse un colapso de la agricultura que,
lastimosamente, cada vez se ve más cer-
ca y que traería un desmoronamiento en
cadena de la economía onubense y que
se dejaría sentir, y mucho, en las econo-
mías autonómica y nacional.

Quien avisa no es traidor, y los agricul-
tores llevan avisando años de todo ésto:
“La gente no es consciente de esta situa-
ción porque hasta que no palpen las con-
secuencias, no se lo van a creer. Cuando
este verano se vea la realidad que tene-
mos, que hay que cortar antes las cam-
pañas, que hay gente que se queda sin
trabajo, etc., probablemente comenza-
rán a tomar conciencia. Si la agricultura
se hunde, se pierden cientos de miles de
puestos de trabajo y habrá repercusio-
nes en el sector bancario porque pone-
mos en marcha campañas con présta-
mos. También se resentirán los sectores
relacionados, al igual que otros sectores,
al empobrecerse la sociedad y bajar el
consumo. Es una situación que nos de-
bería preocupar a todos, agricultores y
no agricultores”, expone Manuel Anto-
nio Prieto Pereira.

Por todo ello, el pasado 1 de febrero el
sector agrícola se manifestaba en Sevi-
lla, acudiendo algunos, incluso, con sus
tractores. Una manifestación en la que
se citaron organizaciones agrarias y co-
munidades de regantes y cuya participa-
ción se cifró en 15.000 personas, las cua-
les alzaron sus voces, de forma desespe-
rada, para pedir, por enésima vez, las so-
luciones que la agricultura necesita. n

AGRICULTURA___Situación de emergencia

Imagen de una jornada de trabajo en Fresgilera.

Los productos agrícolas de nuestra zona son sometidos a exhaustivos controles medioambientales y de calidad.
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Manuel Antonio Prieto Pereira 
AGRICULTOR DE FRESGILERA

n “La situación actual es una deficiencia que llevamos
tiempo padeciendo porque en Huelva tenemos, para los
terrenos de regadío, unas infraestructuras muy antiguas,
las cuales no se han renovado. Desde hace décadas no se
hace nada, lo cual provoca que se pierda mucha agua.
Esto afecta a la agricultura, pero también al turismo, a la
industria, etc. Ahora mismo, en vez de retener el agua
dulce de que disponemos, gran cantidad de ésta se vierte
al mar y se pierde, como digo, por falta de infraestructuras
y soluciones en una situación en la que hay carencia de
agua.

Nosotros, como empresarios, estamos para aportar un
producto necesario para la sociedad, el alimento, y para
generar riqueza al crear puestos de trabajo dignos. Si el

Gobierno no acomete las infraestructuras hidráulicas necesarias y nos asfixia con impuestos, las
empresas dejan de ser rentables. Y si se hunde la agricultura, se hunden otros muchos sectores.
Pedimos al Gobierno colaboración y que nos escuchen. Si el campo no produce, la ciudad no
come, pues ni producimos alimentos ni producimos riqueza”. 

Juan Gómez Sánchez
PRESIDENTE DE JUCAMP

n “Pensar en una próxima campaña con el agua que
tenemos es una ilusión, algo imposible. Si no llueve más y
si no se empiezan a poner en marcha todas las
infraestructuras y soluciones de emergencia que estamos
constantemente reivindicando, el año que viene
aumentará la restricción. Por eso, muchos cultivos no
podrían continuar.

En la provincia de Huelva, dado el aporte de la
agricultura al PIB, el hundimiento del sector sería una
catástrofe de magnitudes inimaginables. Se perderían
cientos de miles de puestos de trabajo, se resentirían
otros sectores, el consumo, el nivel de vida, etc. No quiero
ni hablar de ésto porque sería la ruina.

Los efectos de un hundimiento de la agricultura para
Huelva serían devastadores. Pedimos al Gobierno Central que nos ayude porque estamos
desesperados. No podemos seguir trabajando así, no tenemos futuro, sólo podemos vivir en el día
a día, con lo que no se pueden realizar inversiones, se pierde cuota de mercado, se destruyen
puestos de trabajo y, por ello, necesitamos actuaciones y soluciones urgentes”.

José Muriel Madrigal, ‘Pepe Lena’
AGRICULTOR DE AGRÍCOLA LENA Y ALFRUT, Y PRESIDENTE DE LA
COMUNIDAD DE REGANTES PIEDRAS-GUADIANA

n “Con el agua que tenemos ahora, yo creo que mi cultivo
de berries se termina en mayo o junio y no hay el año que
viene. No tengo agua para ello. Es decir, para el año que
viene, es probable que las 400 familias que viven del
cultivo en este campo se queden sin sustento. Nadie piensa
en la magnitud y las consecuencias del problema. Si yo
estoy en esta situación, mi vecino está igual, y el vecino de
mi vecino también. Y así, todos. 
Si eso ocurre, aparte de los 400 trabajadores de Agrícola
Lena, sobran los 200 de Alfrut, sobra la gente de la
gestoría, sobran los economistas, sobran mis abogados, el
restaurante en el que yo me como el menú todos los días
dejará de tenerme como cliente, etc. Es una cadena. Si se

hunde la agricultura, se hunde la economía de Huelva.
Por ello, pedimos por favor que no se retrasen más las infraestructuras, como la Presa de

Alcolea, que es fundamental no sólo para la agricultura, sino también para el consumo humano.
En este último sentido ya hay restricciones también. La sequía viene para quedarse y la Presa de
Alcolea, al igual que otras actuaciones como Boca Chanza 2, son necesarias. También me gustaría
pedir que se deje de criminalizar a los agricultores. No somos criminales, somos personas que
creamos puestos de trabajo dignos, abastecemos de alimentos a la sociedad y todo ello
cumpliendo de forma escrupulosa con todas las normativas”.

Álvaro Burgos Mazo
DELEGADO TERRITORIAL DE AGRICULTURA, PESCA, AGUA Y
DESARROLLO RURAL

n “Los agricultores de Huelva, igual que los del resto de
España, están sufriendo unas políticas agrarias de la UE, y
unas políticas a nivel nacional, que están provocando que
éstos se encuentren en una difícil situación, tanto desde el
punto de vista de la baja rentabilidad de sus explotaciones
como por la competencia desleal de otros países. No
puede ser que a nuestros agricultores se les exija cumplir
con determinadas normativas más estrictas que las que se
piden a otros países y que sus productos compitan con los
nuestros en los mercados. 

Si a eso le unimos las circunstancias relacionadas con
los incrementos de precios de las materias primas, la
pasada crisis del Covid, la Guerra de Ucrania o la sequía,

pues el cúmulo de aspectos en contra está provocando una situación difícil de sostener. Además,
la actual PAC, impuesta y en contra de las organizaciones agrarias y de los propios criterios que
defienden con la Junta de Andalucía, va a provocar una pérdida para nuestros agricultores
andaluces de más de 500 millones de euros en los próximos 4 años.

Aterrizando en los problemas más específicos de Huelva, también estamos sufriendo unas
restricciones al riego muy preocupantes que tienen que ver con el hecho de que el Gobierno de
Sánchez no cumple con la Planificacion Hidrológica ni con las obras que Huelva necesita, como,
por poner tan sólo un ejemplo, la Presa de Alcolea”.

El pasado 1 de febrero, 15.000 agricultores, según cifras de la organización, reclamaron en Sevilla soluciones urgentes para el sector.
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DIRECTORA DEL COI

Carmen Pérez-Mar
Benítez, ‘Kika’

n “Este reconocimiento es para to
para nuestros usuarios y usuarias 
nuestro equipo. Gracias por esta m
permite visibilizar el trabajo de las
con discapacidad y sus muchas ca

GERENTE DE POLISUR

José Luis Fernández

n “Es todo un honor recibir este
reconocimiento a nuestros 40 años de
trayectoria, por lo que estamos muy
agradecidos de que hayan pensado en
nosotros para ello. Actualmente, Polisur da
trabajo a más de 280 personas y esperamos
seguir creciendo en los próximos años”.

RESPONSABLE DE LEPEPLÁS

Manuel Andrés Muriel
González
n “Nos ha honrado mucho que el pueblo y el
Ayuntamiento de Lepe nos den esta distinción, ya que
es un honor que nos da más fuerza y ánimos para
seguir adelante. Es el reconocimiento a 40 años de
trayectoria de una empresa totalmente lepera.
Estamos muy agradecidos por esta distinción”

El Ayuntamiento entrega
los honores y distinciones
de la Ciudad de Lepe 2024
GALARDONADOS En una gala celebrada el pasado 28 de febrero en el Teatro Municipal
Alcalde Juan Manuel Santana, las Medallas de la Ciudad se otorgaron a las empresas
Polisur, Lepeplás y al Centro Ocupacional Islantilla para la inserción. Los Títulos de Hijo
Predilecto fueron concedidos, a título póstumo, a Patrocinio Moreno Oria, Manuel
Mingorance Ruiz y Manuel González Gómez; los de Hijo Adoptivo fueron para Wenceslao
Moreno y Juan Rodríguez, más conocido como ‘El Largo’, y la Medalla al Mérito del
Trabajo Municipal para Josefa Prieto Bueno, conocida por todos como Pepi Bueno

El Teatro Municipal Alcalde Juan Ma-
nuel Santana de Lepe acogió, du-
rante el pasado Día de Andalucía,  el
acto de entrega de los Honores y Dis-

tinciones de la Ciudad de Lepe 2024.Un acto
en el que el alcalde, Juan Manuel González,
acompañado por la Corporación Municipal,
realizaba la imposición de las medallas de los
9 galardones concedidos este año.

El pleno del Ayuntamiento de Lepe
aprobó por unanimidad la Concesión de
Honores y Distinciones a personalidades
y colectivos de la Ciudad de Lepe en el
año 2024, siendo concedidas las Meda-
llas de la Ciudad a Polisur, Lepeplás y el
Centro Ocupacional Islantilla. Los Títu-
los de Hijo Predilecto, a título póstumo,
fueron para Patrocinio Moreno Oria, Ma-
nuel Mingorance Ruiz y Manuel Gonzá-
lez Gómez. Por su parte, los títulos de Hi-
jo Adoptivo se concedieron a Wenceslao
Moreno de Arredondo y Juan Rodríguez
Díaz. Por último, y según el Reglamento
de Honores y Distinciones de la Ciudad
de Lepe, se entregaba por primera vez la
Medalla al Mérito del Trabajo Municipal
a Josefa Prieto Bueno. 

A continuación, conocemos un poco
mejor a todos y cada uno de los galardo-
nados.

POLISUR
Con una actividad empresarial que co-
menzó en 1984, Polisur 2000 S.L. es a día

de hoy una de las empresas más emble-
máticas de Lepe, líder en la fabricación,
comercialización y distribución tanto
nacional como internacional de produc-
tos moldeados fabricados con EPS.

LEPEPLÁS
Lepeplás nace en Lepe a mediados de los
años 80, junto al desarrollo del cultivo de
la fresa, dedicándose a la fabricación del
film agrícola necesario para este cultivo.
Desde entonces, su actividad se ha diver-
sificado, abarcando otros muchos pro-
ductos, que han convertido a esta empre-
sa en referente de la provincia, e incluso
en gran parte del país vecino de Portu-
gal, en su ámbito. 

CENTRO OCUPACIONAL ISLANTILLA
El Centro Ocupacional Islantilla para la
Inserción nace allá por el año 1999, con
financiación europea, como un proyecto
‘Horizon’.

En 2001 pasa a concertarse como Cen-
tro Ocupacional (dependiente de la Man-
comunidad Islantilla), con la Junta de
Andalucía, y finalmente, en 2005, se
convierte en centro municipal. Con un
equipo formado por seis profesionales,
ha atendido a lo largo de estos 25 años de
trayectoria a algo más de una treintena
de usuarios y familias por curso, favore-
ciendo el acceso al empleo de personas
con algún tipo de discapacidad. 

PATROCINIO MORENO ORIA
Nacido en Lepe en 1959 y, tristemente, fa-
llecido a principios de este año, Patroci-
nio ha sido durante 28 años carretero ofi-
cial de la Hermandad de Ntra. Sra. de la
Bella, velando por la imagen de la Patro-
na de Lepe en sus traslados (como lo hi-
ciera su padre en los inicios de la romería
de la Bella), y convirtiéndose en perso-
naje emblemático de la historia de esta
festividad lepera.

MANUEL MINGORANCE RUIZ
Nacido en Lepe en 1943, docente gran
parte de su vida en la localidad, destacó
por su implicación en la vida social y cul-
tural del municipio, contribuyendo es-
pecialmente al movimiento cofrade co-
mo Hermano Mayor de la Hermandad
Sacramental de Lepe, así como integran-
te de la primera Corporación Democráti-
ca de Lepe.

MANUEL GONZÁLEZ GÓMEZ
Nacido en 1935, su pasión por el campo y
su compromiso con la agricultura lepera
y su desarrollo, lo llevaron a formar par-
te del grupo de personas que constituye-
ron la Cooperativa Agrícola Nuestra Se-
ñora de la Bella de Lepe, la actual COBE-
LLA. Fue concejal de la primera Corpora-
ción Local de la Democracia y, como
hombre de profundas convicciones reli-
giosas, hermano mayor de la Herman-

El pleno del
Ayuntamiento
acordó la
concesión de
los honores y
distinciones a
los nueve
agraciados
por acuerdo
unánime.
Cabe destacar
que este año
se ha incluido
una nueva
distinción, la
Medalla al
Mérito del
Trabajo
Municipal,
siendo Pepi
Bueno su
primera
receptora

Foto de familia que quedará para el recuerdo y la historia 

Reconocimientos

dad Sacramental durante décadas.

WENCESLAO MORENO DE ARREDONDO
Nacido en Sevilla, su actividad profesio-
nal como abogado ha estado durante
buena parte de su vida vinculada con Le-
pe, donde ha ejercido la abogacía com-
paginándola con la de la capital hispa-
lense. Tanto él como su familia han es-
trechado los vínculos con la ciudad de
Lepe, donde residen por largas tempora-
das.

JUAN RODRÍGUEZ DÍAZ ‘EL LARGO’
Nacido en Ayamonte en 1947, la vida
familiar, laboral y social de Juan ha
estado siempre vinculada con Lepe. Es
en esta ciudad donde se casa y nacen sus
hijos. Su profunda implicación con el
asociacionismo lepero lo ha llevado a
colaborar en numerosas causas
solidarias y movimientos sociales,
destacando especialmente por haber
sido integrante durante años de la Junta
de Gobierno de la Hermandad de la
Bella.

JOSEFA PRIETO BUENO, PEPI BUENO
Nacida en Lepe en 1956, su actividad pro-
fesional ha estado vinculada durante la
mayor parte de su vida laboral con el
Ayuntamiento de Lepe, donde ha sido
responsable de la Oficina Municipal de
Información al Consumidor. Su excelen-
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Wenceslao Moreno de
Arredondo

n “Esta distinción pone de manifiesto y
simboliza para mí la hermandad con esta
ciudad de Lepe, sus gentes y tradiciones, con
las que me identifico plenamente y comparto
desde mi infancia. Lepe es mi tierra y espero
que la última luz que vea, sea la luz lepera”.

rín

odo el centro,
y para

medalla, pues
s personas
pacidades”.

de nuestra localidad.

Juan Rodríguez Díaz,
‘El Largo’

n “Ser hijo adoptivo de Lepe es una
alegría inmensa. Mucha gente no sabe
que yo soy de Ayamonte porque llevo
en Lepe desde los 20 años. Desde que
llegué, me sentí acogido y nunca tuve
la sensación de ser forastero. Para mí,
Lepe lo es todo”.

Josefa Prieto Bueno, Pepi
Bueno

n “Estoy muy agradecida a la corporación
municipal y a los ciudadanos por esta
distinción. Tengo que nombrar a mis
compañeros de trabajo, pues el Ayuntamiento
no funciona con una sola persona, sino con
todo un equipo. Me gustaría resaltar que el
Ayuntamiento es la casa de todos los leperos”.

La directora del COI, ‘Kika’, durante su discurso de agradecimientos.

Durante la imposición de medallas y concesión de honores y distinciones se vivieron gran cantidad de momentos cargados de emoción.

te trato, su vocación de servicio público y
su carácter solidario le han valido el
aprecio y la consideración de las cientos
de personas que han sido atendidas y
orientadas por ella durante décadas.

Así, este medio contactó con los galar-
donados, que nos explicaron algunas de
las reacciones por las que pasaron cuan-
do les fue comunicada la noticia de la
concesión de sus respectivas distincio-
nes. La directora del COI, ‘Kika’, quiso re-
saltar que “la alegría de nuestros usua-
rios y usuarias al recibir la noticia de que
se nos concedía esta distinción fue in-
mensa, pues supone un reconocimiento
tanto al trabajo que ellos y ellas realizan
como al realizado por nuestro equipo,
siempre en pos de la inserción, el fomen-
to y la promoción de las personas con
discapacidad intelectual de la comarca”.

Por su parte, Pepi Bueno, que fue res-
ponsable de la Oficina Municipal de In-
formación al Consumidor del Ayunta-
miento de Lepe, explicaba que, al recibir
la noticia, no se consideraba “merecedo-
ra de tal distinción, pues considero que
simplemente he hecho mi trabajo con la
máxima profesionalidad posible, aun-
que una vez que recibí la medalla, me in-
undó una gran alegría y emoción”.

Éstos son sólo algunos ejemplos del
profundo agradecimiento que todos los
galardonados manifestaron por la con-
cesión de tan grandes honores. n
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Celebración___Día Internacional de la Mujer

Lepe conmemora el 8 de Marzo
PROGRAMACIÓN Con el objetivo de seguir avanzando y concienciando en materia de igualdad entre hombres y
mujeres, desde el Ayuntamiento se pusieron en marcha diversas actividades, destacando algunas ya tradicionales
como el homenaje a la mujer, que este año reconoció la labor y trayectoria vital de Andrea Lepe Navarro

Con una nueva edición de la actividad ‘Las abuelas vamos de marcha’, una marea morada recorrió las calles de nuestra localidad.

REDACCIÓN

Nuestra localidad se
ha sumado, un año
más, a la celebra-
ción del Día Inter-
nacional de la Mu-

jer. Una fecha, la del 8 de Mar-
zo, en la que se reivindica la
igualdad real entre hombres y
mujeres. Para ello, el Ayunta-
miento de Lepe ha puesto en
marcha distintas actividades
que persiguen, precisamente,
ese objetivo.

Así, desde el Centro de In-
formación a la Mujer se han
organizado talleres de coedu-
cación en los institutos de en-
señanza secundaria de la lo-
calidad, bajo el título ‘Te
quiero, ¿Cómo me quieres?’,
dirigido al alumnado de 3º de
ESO y con diferentes sesio-
nes.  Sin salirnos del ámbito
educativo, cabe destacar que
el teniente de Alcalde delega-

do de Presidencia, Adolfo Ve-
rano, junto a la teniente de Al-
calde Carolina Reyes, acom-
pañaron al profesorado y al
alumnado del CEIP Alonso
Barba en el acto conmemora-
tivo del Día de la Mujer, junto
a la obra de muralismo urba-
no de Carlos Acevedo, con el
mensaje ‘Quererte es la sali-
da’. Los mismos ediles acom-
pañaban al alumnado y al
profesorado del CEIP Oria
Castañeda en el evento orga-
nizado, con motivo del 8M, en
el Teatro Municipal, dedicado
en esta ocasión al deporte fe-
menino, bajo el lema ‘Soy y
seré lo que quiera Ser’. 

También tenía lugar en la
jornada del pasado viernes 8
de marzo la actividad de sen-
sibilización ‘La mirada es
igual’, en la que se presenta-
ron distintos retratos de his-

torias de vida de mujeres y
hombres, una actividad que
se desarrolló en Plaza Espa-
ña, en colaboración con Cruz
Roja Española.   

Otra de las acciones desta-
cadas de esta jornada de rei-
vindicación fue el desarrollo
de una nueva edición de ‘Las
abuelas nos vamos de mar-
cha’, organizada por el CPA
‘Santa María de la Bella’, una
manifestación por la igual-
dad que tiñó de morado las
calles leperas. 

HOMENAJE
El mismo viernes por la tarde
llegó el que sin duda fue uno
de los momentos más emoti-
vos de este 8M en nuestra lo-
calidad, el tradicional home-
naje a la mujer, por el que este
año se ha reconocido la labor

de Andrea Lepe Navarro. Con
el primer edil, Juanma Gonzá-
lez, que resaltó la importan-
cia de seguir celebrando el
8M, ejerciendo como maestro
de ceremonias, se hizo un re-
paso a la trayectoria vital de
una mujer que, habiendo es-
tudiado magisterio en Sevi-
lla, tuvo que elegir entre tra-
bajar o tener una familia. 

La repentina muerte de su
marido hizo que tuviese que
tomar las riendas de la em-
presa familiar, Rodolia, lle-
vándola a unas cotas mayores
de las que tenía cuando se hi-
zo cargo de ella.

Por todo ello, nuestra veci-
na Andrea Lepe es todo un re-
ferente como emprendedora
y piedra angular de su fami-
lia. “Andrea es una mujer ins-
piradora, una mujer muy va-
liente que ha afrontado las

adversidades desde la fe y
con una sonrisa perenne.
Desde el cielo hay alguien
que hoy estará muy orgulloso
de ella, pero aquí, también lo
estamos”, apuntaba el alcal-
de de Lepe.

Por otra parte, hay que re-
saltar que el Teatro Municipal
de Lepe albergará, del 11 al 15
de marzo, la exposición foto-
gráfica ‘Logros de la mujer a
lo largo de la historia’, en co-
laboración con la Diputación
Provincial de Huelva y que es-
tará abierta al público para su
visita.  

Además, la programación
del Consistorio para seguir
avanzando, durante este mes
de marzo, en pos de la igual-
dad real entre hombres y mu-
jeres, incluye otras propues-
tas como la actividad de sen-
sibilización, el 19 de marzo,

titulada ‘Día del padre iguali-
tario’, que dará pinceladas
sobre la paternidad corres-
ponsable y sin privilegios, un
trabajo realizado por el alum-
nado de las Alcaldías de Ba-
rrio. También caminará la
senda de la igualdad la confe-
rencia ‘Enséñame a querer’,
dirigida a educar a una ado-
lescencia sin machismos y sin
violencias machistas, a cargo
de Carmen Ruiz Repullo, so-
cióloga experta en violencia
de género en adolescentes e
igualdad.

El 8 de Marzo es sólo una
muestra de los avances que,
en materia de igualdad, la so-
ciedad lepera ha conseguido
en los últimos años. Unos
avances que, a paso firme,
han llegado para quedarse y
forjar, así, una sociedad más
justa e igualitaria. 
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Plaza España acogió la actividad de sensibilización ‘La mirada es igual’.

Carolina Reyes
TENIENTE DE ALCALDE DE SERVICIOS SOCIALES DEL AYUNTAMIENTO DE LEPE

n “Hay que seguir celebrando este Día Internacional de las Mujeres porque hay que homenajear a tantas mujeres conocidas y anónimas que han luchado, con mucho
esfuerzo, para que podamos ir teniendo los mismos derechos y libertades que los hombres. También para concienciar a las generaciones más jóvenes sobre el gran valor
del legado que estas mujeres nos han dejado y para seguir impulsando y concienciado en pos de conseguir la paridad de género, algo para lo que aún nos queda recorrido. 

Desde el Ayuntamiento de Lepe no sólo conmemoramos esta fecha con numerosas actividades de concienciación, sino que trabajamos durante todo el año por conseguir
estos objetivos, como pone de manifiesto, por ejemplo, nuestro Centro de Información a la Mujer, en el Área de Servicios Sociales, que está a disposición de todas las
mujeres y que consta de psicóloga, abogada y trabajadora social para dispensar asesoramiento, información y atención a mujeres. Desde el Consistorio, también vamos a
poner en marcha una guía digital para la conciliación de la vida familiar y laboral, y se llevan a cabo actuaciones encaminadas a la paternidad corresponsable, así como
sesiones formativas y de coeducación en los institutos, pues se están observando en los últimos años ciertas actitudes, en adolescentes, que no se corresponden con los
avances que en materia de igualdad se estaban produciendo. 

En definitiva, trabajamos todo el año para que se siga avanzando en la igualdad entre hombres y mujeres, con especial énfasis en la concienciación de los más jóvenes,
que son quienes el día de mañana tienen que entender que hombres y mujeres somos libres y tenemos que vivir en igualdad”. 

María del Mar Martín Florido
DIPUTADA PROVINCIAL RESPONSABLE DE IGUALDAD Y FAMILIAS 2023-27

n “Tenemos que seguir reivindicando la igualdad real entre hombres y mujeres. Aunque es cierto que se ha avanzado mucho, aún queda trabajo por hacer en esta
materia y por eso debemos seguir manteniendo viva esta reivindicación del 8M, conmemorando el Día Internacional de la Mujer. Al margen de los distintos actos para
celebrar esta jornada de forma conjunta con otras administraciones, desde la Diputación de Huelva colaboramos durante todo el mes de marzo en diversas actividades que
ponen su foco en la igualdad entre mujeres y hombres.

Además de esta fecha señalada, la Diputación de Huelva trabaja en esta materia durante todo el año, destacando este curso la puesta en marcha, con la importante
colaboración y fondos de la Junta, del Plan de Corresponsabilidad, por el que se desarrollarán, en los municipios de Huelva, escuelas de verano para que en su período
vacacional, los niños tengan dónde acudir y eso no sea un problema para los padres y las madres que trabajan. 

Me gustaría finalizar con el lema que hemos consensuado, para este 8M, las 8 diputaciones de Andalucía: ‘Incansables. No pararemos’. No pararemos de reivindicar y
trabajar para conseguir esa igualdad real entre hombres y mujeres”.

Rodeada de familiares, amigos y vecinos, Andrea Lepe vivió un emotivo y merecido homenaje por ser una mujer referente en nuestro municipio. 
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GENTE EXCELENTE

“No quiero ser
abanderada
de ningún
movimiento,
pero sí he
ayudado a
personas que
han venido a
pedirme algún
consejo”

“Puedo decir que todo lo que soy
te lo debo a ti. Gracias, MAMÁ”
Redacción

I nauguramos nuestra sección ‘Gente
Excelente’ con una persona que en
Lepe casi no necesita presentación,
pero para quien no la conozca, en-

trevistamos a Carmen Castañeda Martín,
de 34 años, y de Lepe de toda la vida. La
moda es una de sus pasiones, de hecho
tiene estudios relacionados con este
campo, y aunque hace sus pinitos como
modelo, actualmente trabaja en el ámbi-
to de la ayuda a domicilio. Tiene 3 her-
manas y vive junto a una de ellas y a su
madre, quien es el pilar fundamental de
su vida. Mujer empoderada, alegre y tra-
bajadora, ha luchado mucho por llegar
al punto en el que ahora se encuentra, el
de sentirse una persona realizada.

Antes que nada, y para quien no te conoz-
ca, ¿Cómo te definirías?

–Creo que soy una persona extroverti-
da y muy echada para adelante. Soy ca-
llejera y casera a partes iguales y mi fa-
milia es del pueblo de toda la vida, una
familia muy conocida. Por eso, quizás,
también yo soy muy conocida en Lepe.

¿Qué cualidades valoras en una persona?
–Sobre todo la nobleza, la bondad y la

humildad. Tengo la fortuna de tener gen-
te así en mi círculo cercano, son buenas
personas, personas con luz. Y que vayan
de frente. Todas estas son cualidades
que yo valoro muchísimo.

¿A qué personas consideras referentes en
tu vida?

–En el plano mediático, mi referente
es Beyoncé desde que yo era adolescen-
te. La seguridad que transmite, su empo-
deramiento y su fuerza me han ayudado
mucho en multitud de momentos de mi
vida como un modelo a seguir en esos as-
pectos. Hablando de mi entorno cerca-
no, sin duda mi gran referente es mi ma-
dre. Es la que me ha aportado el saber y
la educación, la persona que me ha he-
cho ser quien soy. Ha sido madre, amiga
confidente, todo. Quien me encubría an-
te mi padre cuando yo manifestaba mi
verdadero ser. Entre mi madre y yo hay
una unión tal que si me despegara de
ella es como si me quitaran una parte de
mi ser. Por eso es mi MAMÁ, en mayúcu-

las. También tengo que destacar a mi
amiga íntima Cristina Ruiz, que siempre
ha estado para todo y a la que considero,
más que amiga, una hermana.

Al nacer, te asignaron género masculino.
¿Cuándo te das cuenta de que no eres un
niño?

–Desde muy pequeña. Por poner un
ejemplo, yo tengo fotos, con unos 4 años,
en los que tengo toallas en la cabeza y ta-
pándome el pecho. Además, se aprecia-
ban formas de comportamiento de niña
más que de niño.

¿Tus padres se dieron cuenta?
–Sí, era muy evidente. Es que yo lo te-

nía clarísimo y esas cosas se ven. Yo le
decía a mi madre que yo era una niña y le
preguntaba que por qué tenía “eso” en
mis partes. Tenía muy claro que algún
día sería una mujer completa y ya por fin
lo soy. 

Por una parte, me hubiera gustado ha-
ber completado este proceso antes, aun-
que pensándolo bien, quizás mi momen-
to era ahora, con más madurez, porque
cada uno tiene su momento exacto para
cada cosa.

¿Cómo has vivido, desde pequeña y hasta
poder ser una mujer completa, esta situa-
ción?

–Por muchos momentos ha sido un in-
fierno. Ya te digo, es que yo lo sentía des-
de pequeña. No es el caso de que estos
sentimientos vienen de más mayor. Por
eso, yo no salía de casa porque veía a mis
amigas con falda y yo no quería ponerme
ropa de niño. En la romería también lo
pasaba mal porque yo quería ir de fla-
menca. Lo he sufrido internamente, aun-
que no lo manifestaba. En el colegio, ya
sabes, los niños son crueles, aunque he
de decir que por fortuna nunca llegué a
sufrir bullying como tal. Sin embargo, el
gran salto, el poder proyectar mi verda-
dera identidad, lo di al fallecer mi padre,
porque él no lo aceptaba. De hecho, an-
tes de su fallecimiento ya comencé, por
prescripción médica, a hormonarme, y
eso lo hacía a escondidas.

¿Llega un punto en el que te cansas de ha-
blar del tema?

–Sí, un poco. Es triste cómo en pleno
siglo XXI sigue siendo noticiable esto y
verte con titulares como ‘Una chica tran-
sexual, reina del carnaval de Lepe’. Eso
ocurrió en 2019 y salió en varios medios.
Soy una mujer, punto, con mis cualida-
des y mis defectos. Carmen Castañeda,
lepera, con el pelo largo, una chica a la
que le gusta Beyoncé. No sé, cosas que
me definan de verdad. No soy Carmen
Castañeda, la que antes era un hombre.
Eso no me define. Creo que hay que darle
naturalidad al tema y avanzar como so-
ciedad con respeto y educación, que son
las bases de todo.

¿Te ves toda tu vida en Lepe?
–No, me veo en un futuro en Sevilla. Es

una ciudad que me encanta. Sin embar-
go, eso me lo plantearé el día que falte mi
madre. Hasta entonces, no quiero sepa-
rarme de ella. Es el pilar de mi vida y mi
tiempo es para estar con ella.

Para finalizar, ¿Qué mensaje te gustaría
lanzarle a sus vecinos de Lepe?

–La vida es un regalo y estamos aquí 3
días mal contados. Que cada uno viva su
vida como quiera, con respeto y sin juz-
gar a nadie. n

Posar ante la cámara, una de las grandes pasiones de Carmen Castañeda.
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Reconocimiento a nuestro deportista más valorado o, en sus siglas en inglés, MVP |

Siempre una victoria, siempre una
sonrisa: La historia de Esperanza

Sección patrocinada por Beach Bar JADANA La Antilla

MVP

A sus 53 años, la protagonista de nuestra
historia ha vivido experiencias que, en
muchas ocasiones, ni en tres vidas se vi-
virían. Abogada de profesión, especiali-
zada en familias, herencias y mediación
familiar y de menores, su vida cambió en
el año 2009 cuando le comunicaron una
de las noticias que más pavor nos da reci-
bir en esta vida: tenía un cáncer de ma-
ma. Sin embargo, no era la primera vez
que esa dichosa palabra aparecía en un
diagnóstico dirigido a alguien de su fa-
milia: “Mi abuela materna, mi tío pater-
no, mi hermana y mis primas maternas…
Estoy en una familia muy asociada a es-
ta enfermedad, aunque he de decir que
hasta la fecha, salvo mi abuela, que fa-
lleció más temprano de lo que le corres-
pondía, aunque también eran otros
tiempos, lo hemos llevado bien”.

Aferrada a sus profundas conviccio-
nes religiosas y a su fuente inagotable de
optimismo y vitalidad, y por supuesto
con mucho esfuerzo, Esperanza logró
ganarle la primera batalla al cáncer. Sin
embargo, en 2016 le es diagnosticado, de
nuevo, cáncer de mama. Y en esta oca-
sión, la batalla se presentaba más dura si
cabe, porque éste era más agresivo,
amén del mazazo mental que ello supo-
nía más de 6 años después del primero. Y
es que al iniciar su tratamiento, y tener el
sistema inmunológico algo deprimido,
quizás por venir de otro cáncer, Esperan-
za se debilitó bastante, hasta el punto de
tener que ser ingresada de urgencia: “A
los pocos días de ponerme en tratamien-
to, una mañana me desperté y no me en-
contraba fuerte. A lo largo del día, mi
temperatura subió a  44  grados y yo no-
taba que me moría. Fui rápidamente al
Juan Ramón Jiménez, donde activaron
un protocolo de emergencia y, tras 6 días
de vigilancia intensiva, y estando aisla-
da, gracias a Dios pude salir de esa. Pos-
teriormente, ya fortalecida, continué
con el tratamiento y todo fue bien”.

Toda esta experiencia vital, Esperanza
la ha canalizado para recibir multitud de
aprendizajes, que la han cambiado y la
han hecho ser la persona que es ahora:
“Las cosas ocurren por algo y yo siempre

busco el lado positivo. Soy feliz, la risa es
una gran terapia. Incluso en los momen-
tos malos, que los he pasado, no he per-
dido esta felicidad. He tenido que estar
al borde de la muerte para poder valorar
cada instante, cada pequeño detalle”.

Pero no todo ha sido una alfombra ro-
ja con destino a la felicidad. Tras lo vivi-
do han quedado secuelas que, no obs-
tante, y haciendo acopio de fuerza y resi-
liencia inagotables, Esperanza ha supe-
rado o, en el peor de los casos, sobrelle-
vado: “Estas situaciones afectan mucho
a la vida familiar porque a veces quieres
estar con gente alrededor y, en otras oca-
siones, tratas de estar recogido e intentar
crear un desarraigo en tu familia, para
ahorrarles sufrimiento, porque albergas
la posibilidad de que tu fin esté cerca. Es-
to último me ocurrió con mi hijo en el pri-
mer cáncer. Lo traté de apartar en cierta
manera, desvincularlo de mí, en previ-
sión de que no me echara tanto en falta si
el desenlace no era positivo”.

Pero las secuelas a las que Esperanza
ha tenido que hacer frente tras batallar
dos veces contra el cáncer son también,
por supuesto, físicas: “Aparte de todas
las cicatrices, tengo fibromialgia asocia-
da al tratamiento de quimioterapia.
También está el tema del linfedema, los

problemas de movilidad en el brazo, la
reconstrucción de las mamas con piel y
grasa del abdomen, etc. Respecto a esto
último, me produce un dolor continuo.
No es una cosa insoportable pero siem-
pre está ahí. Sin embargo, me he acos-
tumbrado a ello. Parece mentira la capa-
cidad de adaptación que tiene  el ser hu-
mano para habituarse a cuantas circuns-
tancias se presentan en la vida”. 

Cuando hablamos con Esperanza, nos
asegura que otro de los efectos que el
cáncer le ha producido es la conocida co-
mo niebla mental, “momentos de desco-
nexión, a veces estoy algo espesa”. Aun-
que huelga decir que lo disimula bastan-
te bien, pues la percibimos como toda
una base de datos de anécdotas y recuer-
dos, los cuales narra siempre, y no es un
tópico, con una sonrisa y una vitalidad
necesarias y contagiosas. 

Esperanza se ha convertido en una
gran deportista. Hace piragua, coge la
bicicleta y también practica el tiro con
arco en el Club Asirio de la capital onu-
bense, en un proyecto de la Asociación
Onubense de Cáncer de Mama Santa
Águeda, en colaboración con Atlantic
Cooper. Un proyecto para investigar los
efectos de la vibración del arco, al tirar
las flechas, en la acumulación de linfe-

demas en personas que han padecido un
cáncer de mama.

Tras haber tenido que interpretar los
roles de enferma de cáncer y familiar de
enferma de cáncer, Esperanza es voz au-
torizada para dar consejos acerca de có-
mo afrontar estas adversidades: “Cuan-
do padeces tú la enfermedad, tienes que
dar pequeños pasos hacia la recupera-
ción, siempre con actitud positiva y sien-
do consciente que tu cuerpo es una má-
quina que reacciona por el tratamiento.
Cuando el paciente es un familiar, real-
mente es más difícil saber cómo actuar.
Es importante dejar que él lleve su pro-
pia línea de curación y tú, simplemente,
debes ponerte a su disposición y tener la
capacidad de comprenderlo en cada ins-
tante según sus necesidades. La familia
es muy importante y en estos trances
más si cabe. Yo estoy muy agradecida a
mi familia”.

Para superar las adversidades todos
debemos aferrarnos a una fuente de
energía. Para Esperanza, uno de esos fo-
cos de fuerza fue su fe. Una fe que la llevó
a no dejar de creer en sus posibilidades y
a dar sentido al haber sobrevivido por
dos veces al cáncer: “Gracias a Dios, sigo
aquí. Y a lo mejor estoy aquí aún para dar
testimonio de mi fe y de mi experiencia
para dar fuerzas a quienes tienen que su-
perar la adversidad”.

Hacer de su sonrisa disidencia en mo-
mentos en los que es difícil sonreír es
una capacidad que Esperanza tiene des-
arrollada a unos niveles extremos. Como
nos dice, justo antes de despedirse de
nosotros, “cada vez que  cumplo años, lo
considero un triunfo. Un triunfo que ce-
lebro haciendo con los dedos el signo de
la victoria”. Sus constantes aprendiza-
jes, su felicidad admirable, la forma en la
que nos hace plantearnos, al hablar con
ella, nuestros esquemas vitales, su capa-
cidad de superación y su extrema amabi-
lidad en la atención son credenciales su-
ficientes para que Esperanza Sánchez
Benítez sea nuestro primer MMVP de VViva
Lepe. Una Esperanza a quien, desde esta
redacción, damos las gracias y la enho-
rabuena por ser como es. 

En la imagen de la izquierda, nuestra protagonista practicando el tiro con arco. A la derecha, Esperanza posa radiante
ante la cámara con el mar de fondo.

“Creo que hay
que pedir más
inversión en

investigación y
concienciar

acerca de ello.
Los pronósticos

de supervivencia
en todos los tipos

de cáncer, y en
otras

enfermedades,
dependen de

muchas aristas y
matices, pero sin
duda uno de los

más importantes
es el avance en

materia de
tratamientos,

algo que se
consigue con
investigación”

Nuestra vecina Esperanza Sánchez Benítez ha sobrevivido dos veces al cáncer de mama y nunca ha perdido el optimismo y la
oportunidad de convertir cada obstáculo en un aprendizaje. Todo ello, la convierten en nuestra MVP del mes.
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REDACCIÓN

E l 8 de Marzo se celebra el Día In-
ternacional de la Mujer como un
recordatorio y homenaje a todas
las mujeres que abrieron el ca-

mino hacia la igualdad y como jornada
marco para reivindicar que se siga an-
dando, y profundizando, en esta direc-
ción. Con motivo del mes de marzo nos
adentramos en un club, el Club Balon-
mano Lepe, que está haciendo las cosas
realmente bien en este aspecto, si nos
atenemos al balance de jugadores-juga-
doras que presenta: “Ahora mismo tene-
mos alevín femenino, dos infantiles, un
cadete y un juvenil, además del benja-
mín, que es mixto, lo que hace un total
de 55 o 60 jugadores, unas cifras que es-
tán bastante parejas respecto a los equi-
pos masculinos, que en total tendrán 5 o
10 jugadores más a lo sumo”, explica
Cristina Alvarado García, coordinadora
del club.

El conjunto lepero nació en 1999, por
lo que celebra su aniversario en el pre-
sente 2024. Son 25 años de evolución en
los que la coordinadora, que anterior-
mente era jugadora del Club Balonmano
Lepe, ha observado el crecimiento de las
secciones femeninas: “Las primeras fo-
tos que recuerdo, de hace ya bastantes
años, sí que eran sobre todo masculinas.
No obstante, el balonmano femenino en
Lepe lleva años siendo potente, aunque
va por ciclos, por generaciones. Por
ejemplo, hace poco tuvimos una etapa
en la que el número de jugadoras pegó
un bajón. Puede que fuese porque se pu-
sieron de moda actividades como baile o
zumba, que llamaban más la atención a
las niñas, pero el año pasado, gracias a
la liga LEB, en la que el CEIP Alonso Bar-
ba sacó un equipo y quedó campeón de
la fase provincial y tercero en la fase fi-
nal, tuvimos un repunte positivo”.

El gran hacer del equipo femenino de
balonmano del Alonso Barba animó a
muchas de sus jugadoras, que no esta-
ban integradas en el Club Balonmano
Lepe, a inscribirse. “Esto hizo que tuvié-
ramos un gran crecimiento y, por ejem-
plo, nos viéramos en infantil con 25 ni-
ñas, por lo que hemos tenido que hacer
dos equipos”, apunta Alvarado García.

Desde el club, la meta es seguir cre-
ciendo, tanto en secciones masculinas
como, por supuesto, en las femeninas.
Para ello, se realizan jornadas de puertas
abiertas o ligas de recreo en el Alonso
Barba con el fin de “captar a niños y ni-
ñas para que descubran el balonmano.
Es una realidad que otros deportes, co-
mo el fútbol, no necesitan realizar capta-
ción porque tienen toda la visibilización
mediática. Eso se ve a la perfección en
nuestros equipos infantiles, donde tene-

mos bastantes integrantes porque a esas
edades, el fútbol hace sus cortes y los no
seleccionados vienen con nosotros”, ar-
gumenta la coordinadora del Club Ba-
lonmano Lepe.

En el caso de la captación de niñas, el
gran ‘competidor’ es el baloncesto, pues
“la federación trabaja muy bien el feme-
nino. Por todo eso, lo tenemos más com-
plicado a la hora de atraer a niños y ni-
ñas a nuestro club, pero compensamos
con el esfuerzo y la ilusión que ponemos
por transmitir la pasión por el balonma-
no y los beneficios, valores y enseñanzas
asociados a la práctica deportiva”, co-
menta Alvarado García.

El deporte es, en cierto modo, reflejo
de la sociedad en sus avances y retroce-
sos, en sus fortalezas y debilidades, y la
evolución en materia de igualdad de la
sociedad se palpa a la perfección, en los
últimos años, en el deporte, especial-
mente en los deportes minoritarios, al no
estar tan mediatizados. Es el caso del ba-
lonmano y del club lepero, aunque, lógi-

El balonmano femenino, al alza

El infantil femenino, perfectamente formado en la pista. PABLO CABANILLAS

Deportes  |

CLUB BALONMANO LEPE Tras un período en el que el número de jugadoras experimentó un bajón, las cifras vuelven a aumentar

EQUILIBRIOEl club lepero, que cumple 25 años, ha experimentado una gran evolución en sus secciones
femeninas, las cuales presentan un número de jugadoras muy similar al de sus homólogos en sección masculina

camente, no todo esto se debe a una
cuestión meramente de avance social en
general, sino al buen hacer y al mimo y
cariño que los responsables del club po-
nen para cuidar su cantera, transmitir
valores y mantener viva la llama de un
deporte que, en Lepe, es bastante segui-
do. 

‘Más que un club, somos una familia’
es el lema del Club Balonmano Lepe des-
de su fundación en 1999. Un lema que re-
presenta todo el compendio de valores y
aprendizajes que se transmiten a los ju-
gadores y jugadoras: “Una de nuestras
principales misiones es la de educar. El
deporte y la mejora técnica son impor-
tantes, pero lo fundamental es que un ni-
ño y una niña estén felices. No sirve de
nada ser campeones si los niños no dis-
frutan y no aprenden. Por eso, para nos-
otros es vital crear familia, inculcar res-
ponsabilidad y transmitir todos los valo-
res que el deporte lleva aparejados”,
concluye la coordinadora del Club Ba-
lonmano Lepe. n El juvenil femenino celebra una victoria.



El retorno de ‘uno di noi’

Son muchos los recuerdos, además de la ilusión por seguir el año que viene en 2ª RFEF, que se vienen a la mente al ver a Juan Villar de nuevo con la elástica aurinegra. SAN ROQUE DE LEPE

Deportes  |

SAN ROQUE DE LEPE El conjunto aurinegro suma una pieza importante para luchar por su continuidad un año más en 2ª RFEF

REESTRENO___Juan Villar se enfunda la camiseta del San Roque 14 años después, los mismos que la afición lepera ha
tenido que esperar para volver a  ver un gol suyo. Su fichaje aportará calidad y experiencia para asaltar la permanencia

REDACCIÓN

El San Roque de Lepe se
encuentra en una
situación complicada.

Al cierre de edición de este
periódico, el conjunto
aurinegro se sitúa 15º en la
clasificación, a 4 puntos de la
salvación, que marca el
Atlético Antoniano, después
de empatar en casa ante el
Mirandilla. Una nueva bala
que se gasta, aunque los
leperos tienen aún munición
para apuntar al objetivo de la
salvación.

Los aurinegros tendrán que
sudar la ‘gota gorda’ para
lograr la permanencia y, para

ello, el conjunto lepero se
reforzó a conciencia en el
pasado mercado invernal. Uno
de los fichajes que más
expectación han causado, por
calidad, por trayectoria y por
emotividad, ha sido sin duda  el

de Juan Villar. 
El onubense regresa a Lepe

14 años después, tras algo
más de un trimestre en el
Recreativo de Huelva, club al
que también retornaba este
verano: “Volver a Lepe era la
mejor opción, tanto desde el
punto de vista personal como
desde el familiar. Creo que es
un momento oportuno para
poder ayudar al San Roque
en una situación que está
siendo complicada pero que
podemos sacar adelante.
Podría haber esperado a
venir en verano, pero me
necesitaban ahora y eso fue
clave en mi decisión de
volver”, explica el atacante
de Aroche. 

Así, Juan Villar regresa a
uno de los clubes que le
encajó los dientes como
futbolista, reencontrándose
con una hinchada que guarda
como oro en paño el recuerdo

de sus goles con la elástica
aurinegra. Unos recuerdos
que han vuelto a volverse
totalmente nítidos al ver al
jugador celebrar un gol, 14
añoes después, con la
camiseta del San Roque de
Lepe: “En el plano personal,
claro que da alegría el volver
a meter un gol con el San
Roque, aunque lo más
importante, y para lo que he
venido, es el colectivo.
Tenemos que salir de la
situación en la que estamos y
me gustaría disfrutar el año
que viene de esta categoría.
Todo el equipo está volcado
con el objetivo de la
permanencia y nos lo vamos
a dejar todo por tratar de
conseguirlo”, apunta Villar.

A poco de cumplir 36 años,
aunque en buen estado de
forma y con una calidad que
no se cuestiona, son
inevitables las preguntas

acerca de su futuro: “A día de
hoy, mi intención es la de
continuar el año que viene
aquí. Creo que todavía puedo
seguir aportando cosas al San
Roque y si todo se desarrolla
de forma, digamos, normal, y
mantenemos la categoría, es
muy probable que siga aquí.
En el caso de que no
mantuviéramos la categoría,
podría plantearme la
retirada, pero ahora mismo
estoy centrado, como todo el
equipo, en conseguir la
permanencia”, sentencia el
jugador aurinegro, quien
explica algunos de los
motivos de la rescisión con el
Decano, pues “aunque tenía
muchas ganas de volver al
Recre, a mi casa, al final las
cosas no salieron como
quería y no he podido tener el
peso que deseaba en la
plantilla. Para estar en el
banquillo, era mejor buscar

alternativas y la del San
Roque, me motivaba, pues
quería y quiero ayudar al
equipo a conseguir la
permanencia”.

Tras 14 años, Juan Villar
vuelve a ligar su camino al del
San Roque de Lepe y lo hace
de forma radical, pues la
continuidad de su carrera
futbolística podría depender
de que el conjunto lepero
consiguiera la permanencia.
Son gestos como éste,
además de su total y firme
compromiso a la hora de dar
un paso al frente en invierno
e incorporarse a la disciplina
lepera en una más que difícil
situación, los que dan
muestras de que Juan Villar
es, sin duda, uno de los
nuestros. 

Lo que debía ser una etapa
de total alegría, la de su
regreso, se ve empañada por
el peligro, al acecho toda la

temporada, del descenso. No
obstante, el jugador es
consciente de que la afición
juega un papel fundamental
en la consecución de la
permanencia: “Estamos en
un momento muy importante
de la temporada y la verdad
es que los necesitamos a
todos. Sabemos que no
estamos en los puestos en los
que nos querrían ver, pero
nosotros somos los primeros
que no queremos estar ahí.
En el fútbol, cada temporada
es diferente y todos los años
se presenta alguna dificultad.
Este año nos toca sufrir, pero
esperamos estar el año que
viene mejor y optar a otros
objetivos. Pero ahora estamos
con todas nuestras fuerzas
puestas en sacar adelante la
situación y el apoyo de la
afición es fundamental para
ello. Estamos capacitados
para conseguirlo”.

Viva Lepe MARZO DE 2024 15



FORMACIÓN Desarrollo Turístico AGENDA Actividades culturales

Redacción
El Centro de Formación CEFO
de Islantilla ha acogido una
jornada de formación sobre el
Proyecto SICTED (Sistema In-
tegral de Calidad Turística en
Destino) impulsada por el
Área de Turismo de la Manco-
munidad de Islantilla en cola-
boración con el Consorcio de
Turismo Sostenible ‘Costa Oc-
cidental de Huelva’, y en la
que ha participado una trein-
tena de empresas del litoral
onubense vinculadas a dicho
proyecto. Esta formación es
fruto de la dinámica impulsa-
da por el Área de Turismo de

la Mancomunidad de Islanti-
lla para promover la sinergia
entre las empresas que parti-
cipan en el Proyecto SICTED,
y se suma a otras iniciativas
que se desarrollan a lo largo
de todo el año. 

En esta jornada, a la que
han asistido 31 representan-
tes de las empresas y entida-
des vinculadas al proyecto, se
han abordado materias como
el propio SICTED, su platafor-
ma y sus manuales de buenas
prácticas, así como los proce-
dimientos ante sugerencias,
quejas y reclamaciones, los
métodos de encuestación y la

gestión enfocada al cliente.
Cabe destacar que la iniciati-
va no sólo ha estado dirigida
a empresas interesadas en
distinguirse con el sello SIC-
TED, sino también a aquellas
ya distinguidas que, con per-
sonal nuevo, deseen formarlo
en estas materias, habiendo
sido invitadas a participar
con carácter totalmente vo-
luntario.

La Vicepresidenta de la
Mancomunidad de Islantilla
y Teniente de Alcalde de Le-
pe, Mariana Otero, ha desta-
cado “la excelente respuesta
que ha tenido esta propuesta

formativa en la que han parti-
cipado empresarios de toda la
costa occidental”. 

Por su parte, el Primer Te-
niente de Alcalde de Isla Cris-
tina y delegado por el Ayunta-
miento isleño en la Manco-
munidad de Islantilla, Fran-
cisco Zamudio, ha puesto en
valor “la labor que se lleva a
cabo durante todo el año en
nuestro centro de formación
CEFO, que se presta siempre a
acoger experiencias de este
tipo que redundan en el me-
jor posicionamiento de nues-
tra oferta turística y de la cali-
dad que la caracteriza”.

Islantilla ha presentado re-
cientemente la III edición del
Festival de la Artes y las Le-
tras, un evento que se cele-
brará entre los días 22 y 27 de
abril en este enclave de la cos-
ta onubense compartido por
los municipios de Lepe e Isla
Cristina.

El Festival, que integrará
el tradicional concurso de
pintura rápida ‘Colores de Is-
lantilla’ y el concurso de mi-
crorrelatos y poesía ‘Letras de

Islantilla’, incorporará este
año un nuevo concurso, en
esta ocasión, de nanorrelatos
a través de redes sociales diri-
gido a los creadores más jóve-
nes, entre otras novedades,
siendo una apuesta más de la
Mancomunidad para fomen-
tar la cultura en este enclave y
sumándose a otras iniciativas
con aún mayor recorrido, co-
mo el veterano Festival Inter-
nacional de Cine bajo la Lu-
na, que se celebra en este des-
tino durante los meses de ju-
lio y agosto desde hace ya die-
ciséis años.

Las personas interesadas
en participar en el certamen
literario o de pintura pueden
consultar las bases en la web
www.islantilla.es o en la OOfi-
cina de Turismo de Islantilla.

Una de las imágenes que dejó la jornada formativa.

El cartel del evento, obra del isleño Curro Tobarra.

El CEFO acogió una jornada
sobre el proyecto SICTED

El Festival de las
Artes y las Letras,
del 22 al 27 de Abril

IMPULSO La acción formativa, en la que participó una treintena de
empresas, fue organizada por la Mancomunidad de Islantilla en colaboración
con el Consorcio de Turismo Sostenible ‘Costa Occidental de Huelva’ 

El evento, que alcanza
su III edición, incorpora
este año un certamen
de nanorrelatos a
través de redes sociales


